

Cimetière de Vaugirard – Jeudi 26 septembre

Quelques mots simplement pour vous accueillir.

D'abord, en vous remerciant chaleureusement :

- Mon général (Christophe de Saint-Chamas)
- Monsieur le maire du 15^{ème} arrondissement de Paris (Philippe Goujon)

Mais aussi les quatre représentants des cultes, administrateurs du Souvenir Français :

- le père Cédric Burgun
- Monsieur Anouar Kbibeche
- le pasteur Etienne Waechter
- et le grand rabbin de France Haïm Korsia, notre secrétaire général

Sans oublier :

- les jeunes de la chorale du lycée militaire de Saint-Cyr-l'Ecole **(15 filles et 30 garçons)**
- la musique avec le tambour et le clairon des Sapeurs-pompiers de Paris
- les membres de notre conseil d'administration
- les délégués généraux du Souvenir Français
- les présidents de comité du Souvenir Français
- les porte-drapeaux
- et nos adhérents

QUE FAISONS-NOUS ICI DANS CE CIMETIERE ?

D'abord, la présentation de la géolocalisation des tombes de 30 pensionnaires de l'Institut National des Invalides et de 90 Morts pour la France inhumés dans des tombes familiales.

Nous sommes réunis ici pour la **95^{ème} inauguration de la géolocalisation « Géomémoire »** réalisée par le Souvenir Français.

Géolocaliser, c'est établir des repères qui honorent les lieux de mémoire civique. Cela permet de découvrir le destin de ceux qui sont inhumés.

La géolocalisation, c'est une action qui croise le travail des bénévoles du Souvenir Français, du siège, et d'une ou d'un généalogiste.

Ensuite, la participation à une cérémonie interreligieuse.

Le Souvenir Français est une association a-religieuse et a-politique, mais depuis l'origine de sa création en 1887, il associe les religions à son action.

La raison en est simple – le Souvenir Français s'occupe et rend hommage aux morts pour la France et la religion est un versant important de l'accompagnement des défunts.

Le Souvenir Français est une association « laïque tempérée ». Depuis les années 60, quatre cultes sont représentés au conseil d'administration.

Ce sont ces quatre représentants qui sont avec nous aujourd'hui pour communier.

Enfin, c'est faire un geste de recueillement en déposant une fleur.

Pendant le dépôt des fleurs, la chorale du lycée militaire de Saint-Cyr-l'Ecole interprétera la Prière du parachutiste (chorale des garçons) et l'Espérance (chorale des filles).

Nous concluerons cette cérémonie par La Marseillaise et par le Salut aux drapeaux.